
昨年は、いとうの杜におきまして、地域の介護老人保健施設とし
ては先進的な取り組みとなる DX 化を推進し、利用者様やそのご家族
の皆様、職員の皆様に新しい施設像、働き方をご提供できたと考えて
おります。また、４月には石巻地区において、リハビリ特化型の通所
介護事業所・東松島リハビリセンターをオープン、９月には建物施設
老朽化のため、約 15 年に渡り武蔵野地区の医療を支えて参りました
吉祥寺南病院の診療休止と、関係の皆様のご尽力に改めて厚く御礼を
申し上げます。

昨今の社会情勢の変化を受けた物価の高騰や診療報酬の改定で、経
営環境は厳しさを増しておりますが、本年は今一度、私共の礎となる
LOYAL WAM TOWN の理念に立ち返り、一段の飛躍を実現すべき
年であると考えております。豊川地区、川島地区の中期ビジョンの策
定と推進、所沢地区での在宅クリニックの新設など課題や挑戦が山積
しておりますが、皆様と共にグループの発展に向け努力して参りたい
と思います。

本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いい
たします。

令和 7 年 1 月 1 日より医療法人啓仁会の副理事長に就任すること
になりました。啓仁会の発展のため、なお一層の努力をいたしますの
でどうぞよろしくお願いいたします。

今年は巳年であります。巳年は古来より再生や永遠の象徴とされ、
皮を脱ぎ捨て新しい姿に生まれ変わるその姿が、その象徴となってい
ます。こうした意味から巳年は新しい挑戦や変化に対して前向きな姿
勢を示す年とも解釈されています。所沢ロイヤル病院もその時々の地
域のニーズにこたえる形で変革、再生してまいりました。現在は地域
包括病棟、回復期リハビリテーション病棟、療養病棟と３つの機能を
構えています。これにさらにチーム医療の充実を加えて、さらに地域
に貢献する体制を整えていきたいと考えております。当院は開院以来
一貫して療養型病院を目指しています。これからも職員一同一致協力
して地域に根差した、信頼される病院として貢献していく覚悟です。

本年も皆様のご指導、ご鞭撻をよろしくお願いいたします。

新年あけましておめでとうございます。昨
年は、医師の働き方改革、診療報酬・介護報
酬等の改定、マイナ保険証への移行と医療・
介護業界にとって大きな変化の年となりまし
た。本年においても、医療ＤＸの実現に向け「電
子カルテ情報共有サービス」や「電子処方箋」
が本格稼働するとされており、医療を取り巻
く環境はこれからも変化し続けることでしょ
う。

また、「医療・介護人材不足」という課題に
対し、労働環境の整備、特定技能外国人の積
極的な受入れやワークシェアリングの活用な
ど、対策が急務となっています。

これらの変わりゆく環境の中で、引き続き
地域医療・福祉に貢献すべく、変化をチャン
スと捉え、フォワードルッキングかつ柔軟な
対応力を発揮することで、職員共々、質の高
い医療・介護サービスの提供を目指し、成長
してまいります。

啓仁会の目標の一つに研修体制への積極的
な取り組みがあります。昨年 12 月 13 日に 11
年ぶりに第２回ワムグループ学術集会が開催
され介護医療の現場からの今の問題点を踏ま
えての発表があり有意義で勉強になりました。
今後も学会の定例化を期待します。

今、予防医療、介護予防が言われています。
その観点から私も介護とフレイルに興味があ
ります。フレイルは加齢に伴う様々な機能変
化や予備能力の低下によって健康障害に対す
る脆弱性が増加した状態とされており、まさ
に介護予防はフレイル予防と位置付けられま
す。今年は『フレイルは運動と栄養で予防で
きる』という内容で専門家に講演を依頼しよ
うかと考えています。実現しましたらご参加
ください。

栄光会は今年で 30 年目を迎えることとなり

ました。３年前の令和４年より計画をし、狭

山市北入曽において進めてまいりました法人

６番目の特別養護老人ホーム「さやまロイヤ

ルの園」110 床（従来型 30 床、ユニット型 70

床、ショートステイ 10 床）の建築工事も順調

に進み、４月の開設を待つばかりとなりまし

た。介護職員等の人材不足と長年に亘り叫ば

れています。残りの３カ月で何とか開設でき

るまでの人材を確保し、安心・安全そして信

頼される施設づくりをしてまいります。また、

高齢者部門、保育部門ともに信頼される事業

運営を目指し、職員と共に努力してまいりま

すので、本年も引き続き、ご指導ご支援を賜

りますようお願い申し上げます。

謹んで新年のお祝いを謹んで新年のお祝いを
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新年あけましておめでとうございます
昨年は、新型コロナも大分落ち

つきイベントなども通常開催とな

り、かつての日常が戻ってきた感

じではありますが、記録的な猛暑

が続き、今年の夏もどうなるか既

に心配しております。また、期待した報酬改

定の処遇改善への改定を評価するも働き手確

保まではいかない状況でした。

物価高騰や人件費増に伴う厳しい経営環境の

中で、今年は団塊の世代の方々が全て 75 歳以

上となり、超高齢化、人口減少が本格的な到

来を迎えることから、改めて事業戦略の重要

性を感じた次第であります。

そのため、次年度に向けた各ゾーンの中期的

な事業計画（戦略）を本部と連携し策定する

こととしたので、ご理解、ご協力を賜ります

ようお願い申し上げます。

さて、今年の干支は『乙巳』です。へびは脱

皮を繰り返し成長することや、その生命力の

強さから『再生』『復活』などを象徴し縁起が

良いとされています。啓仁会も時代の変化に

合わせて変革に挑み、強い法人として成長す

るよう取り組んでまいりたいと思います。

新しい年が、明るく希望に満ちた年になりま

すよう、本年もどうぞよろしくお願い申し上

げます。

新年明けましておめでとうございます
病院の名称を変え、入院は療養

病床のみの運営としてから、今春

で丸４年になります。療養病床の

みと言っても、常勤医師７名と多

職種態勢を強みに、自宅で家族に

暴力を奮ってしまった、施設で徘徊して迷惑

をかけてしまっているなどで比較的緊急を要

する患者様の入院にも対応しております。

一方で、外来診療は認知症だけでなくうつ病

や統合失調症、神経症など幅広い疾患を扱っ

ております。昨年 10 月より新患枠を増やしま

した。

入院・外来診療の他に所沢市の認知症初期集

中支援チームの拠点病院としての活動も継続

し、より一層地域の皆様に貢献していきたい

と思っております。宜しくお願いいたします。

新年のご挨拶
新年あけましておめでとうご

ざいます。所沢ロイヤルの丘は、

2004 年 10 月、全室個室・ユニッ

トケア型の施設として開設し、昨

年 20 周年を迎えました。ひとえに地域の多く

の方々のご支援の賜物と深く感謝申し上げま

す。日々皆様からご相談をいただきますのは、

さまざまな介護を必要とされる方々のご要望

ですが、私たちは、ひと事、ひと時、心をこ

めてお手伝いをさせていただくべく、職員一

丸となって誠心誠意努力を重ねて参る所存で

す。ご利用者様、ご家族様にはお気軽にご相談、

ご要望をいただければと存じます。地域の介

護、看護、医療を担われている皆様のご指導、

ご支援を何卒よろしくお願い申し上げます。

新年のご挨拶
新年明けましておめでとうござ

います。皆様には、さわやかな新

春をお迎えのことと心からお慶び

申し上げます。また、昨年中、当

院に賜りました数々のご厚情とご

支援に対しまして、職員一同心より御礼申し

上げます。

当院で昨年から行われている外壁工事が3月

に完了いたします。当院も 20 有余年を経過し

ており、少しずつメンテナンスを行っており

ます。人の体も建物もメンテナンスは非常に

重要で、外表的な面だけでなく、中身のメン

テナンスはさらに大切です。構造と機能は表

裏一体ですから。今後も、中身を含めて構造（組

織）を整えて、良い機能（医療）が宿るよう

に頑張っていく所存です。本年もよろしくお

願い申し上げます。

新年明けましておめでとうございます
疫病や戦争がもたらす物不足、

さらにわが国では円安による輸入

物価の高騰や労働力不足もあって、

数十年ぶりのインフレになりまし

た。私のような昭和前半生まれの者は、毎年の

物価上昇は当然という空気の中で育ったので、

少々のインフレは感覚的に耐性があるように思

います。とはいえ、支払いが増えるのにサービ

スが同じかそれ以下だと納得いかないのも正直

な感覚です。当施設ではインフレの中でも満足

していただけるサービスを提供するため、利用

者様の立場に立って業務の見直しと効率化を進

めていきたいと思います。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。

法人本部
（埼玉県所沢市）

常務理事・経営統括　髙橋　喜和

医療法人　啓仁会

介護老人保健施設　所沢ロイヤルの丘
（埼玉県所沢市）

施設長　大髙　正裕

平成の森・川島病院
（埼玉県川島町）

院長　松村　内久

ロイヤルこころの里病院
（埼玉県所沢市）

院長　井川　真理子

介護老人保健施設　平成の森
（埼玉県川島町）

施設長　塚田　俊彦
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新年あけましておめでとうございます
この度、2024 年 11 月より、川

島クリニック院長を拝命いたしま

した、白𡈽裕之と申します。川島

クリニックでは、午前に一般内科

外来診療を行い、午後に訪問診療を行ってお

ります。外来診療では、地域の皆様方に必要

とされ、何でも相談できる身近なクリニック

を目指して、発熱外来を含めて、幅広い疾患

に対応できるよう励んでおります。また、訪

問診療では、介護施設の入居者様や、川島町

の皆様を中心に広く患者様を受け入れていま

す。平成の森・川島病院をはじめ、たくさん

の関係者の皆様のご尽力の賜物です。微力な

がら地域医療を底支え出来るよう努めて参り

ますので、本年も何卒よろしくお願い申し上

げます。

新年のご挨拶　2025
新年明けましておめでとうござ

います。昨年はいとうの杜 DX 元

年となりました。介護カルテシス

テムを含めた「EGAOlink」という

システムを 4 月に導入するべく、2 月より全ス

タッフがｅ－ラーニングで事前学習を実施し、

4 月より本稼働を開始。導入時には開発した

（株）アズパートナーズ様に約１ヶ月、常駐で

のサポートを頂き、大きな混乱もなくスムー

ズに導入することができました。その後も週

1 回ミーティングを行い、カスタマイズを繰

り返し使いやすく改善を図りました。その結

果、手書き書類の大幅な削減、複数の書類の

重複入力の削減、夜間の巡視ラウンドは 4 分

の１に削減、勤務帯ごとの申し送りの廃止な

ど、業務効率を大きく改善する事ができまし

た。この生み出された時間を利用者様に還元

し、さらに魅力ある施設となりますよう職員

一同精進して参ります。今年も皆様のご指導、

ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

新年あけましておめでとうございます
2025 年が始まりました。今年は

「巳（み）」の年です。巳年は、「成長」

や「再生」を象徴するとされます。

当院も地域医療の一翼として、さ

らなる成長を目指し、地域の方々の健康を支

えてまいります。

昨年は、リハビリ特化型のデイサービスとし

ての東松島ロイヤルリハビリセンターの開設

にチャレンジしてまいりました。

本年も、医療・福祉・行政との協力体制を強

化し、石巻地区の「再生」と「繁栄」に貢献

してまいります。今後とも、よろしく御指導、

御鞭撻のほどお願い申し上げます。

新年明けましておめでとうございます
昨年末で私が施設長に就任して

から１年半を越えました。このと

ころ新型コロナ感染症が世間であ

まり話題に上らなくなりました

が、昨年は入所で小規模なクラスターが２回

発生し、通所で 10 月に 10 人を超えるクラス

ターとなりました。また、昨年末に他施設で

大規模なクラスターが報告され、高齢者の方々

が集団生活をされている当施設では感染症に

対する対策が引き続き重要な課題となってい

ます。一方でコロナ禍に見合わせていた様々

な行事が復活して盛況を得られました。今後

とも利用者の方々の安心安全は元よりご家族

の信頼を得られますよう施設運営を行って参

ります。

どうか本年もよろしくお願い申し上げます。

新年のご挨拶
新年あけましておめでとうござ

います。皆様には健やかに新春を

迎えられたこととお慶び申し上げ

ます。

さて、新病院に移転して丸２年が経ちました

が、当院では今後の５年 10 年を見据えて病院

機能の見直しならびに中長期計画の策定に着

手しています。昨年は全病棟を回復期リハ病

棟へ転換し、それに伴い外来機能は一部縮小

するなど患者様にはご不便ご迷惑をおかけし

ましたが、よりリハビリテーションに特化し

た病院へと機能再編を進めています。リハビ

リと言えば「豊川さくら病院」と医療関係者、

地域住民の皆様に言っていただだけるような

病院を目指し、職員一同、研鑽を重ねて参り

たいと考えております。

本年も皆様の変わらぬご指導、ご支援を賜り

ますようお願い申し上げます。

年頭のご挨拶
新年あけましておめでとうござ

います。

昨年は元日から能登の地震に驚

かされ、その後も「南海トラフ地

震臨時情報（巨大地震注意）」が発令され、南

海トラフ地震防災対策推進地域に含まれる当

地でも、何となく不安な日々でしたが何事も

無く解除され胸を撫で下ろしました。そして

例年通りの「記録的」な長い猛暑のお陰で急

にやって来た平年並みの寒さに震えています。

また当施設も老朽化による様々なトラブルが

有りましたが、職員の努力も有り利用者様に

は大きな迷惑を掛ける事もなく乗り切ること

が出来ました。

新年になりましても、職員一同力を合わせ利

用者の皆様に信頼される施設としてより一層

精進してまいりますので、ご指導、ご支援を

頂けますよう宜しくお願い致します。

介護老人保健施設　たんぽぽ
（愛知県豊川市）

施設長　鈴木　基博

介護老人保健施設　いとうの杜
（静岡県伊東市）

施設長　山下　重雄

介護老人保健施設　三鷹ロイヤルの丘
（東京都三鷹市）

施設長　小林　剛

川島クリニック
（埼玉県川島町）

院長　白𡈽　裕之

石巻ロイヤル病院
（宮城県石巻市）

院長　石橋　清人

豊川さくら病院
（愛知県豊川市）
院長　髙岡　徹
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明けましておめでとうございます
SNS は怖いです。トランプはツ

イッターで言います。「私は悪くな

い。影の組織が私を貶めようとして

いる。」「地球温暖化は嘘だ。ばんば

ん石油を掘ってばんばん使え。」日本

でも兵庫県知事選の時、まったく関係のない東京

の私の家内が夕食のときに「斎藤さんは被害者だ。

県庁や県議会に黒幕がいるらしい。」「SNS でみん

なが言っている。」SNS は〇か×かで、根拠なく、

あっという間に広がります。喧嘩になると嫌なので、

「ふーん、そうなんだ」と言っておきましたが、県

知事選の終わりごろの民衆の盛り上がりや、県議会

議員が身の危険を感じて辞任するなど、何かおかし

いと感じています。世の中便利になってきましたが、

人間は退化しているようです。戦争や災害のない一

年になるよう祈っています。

新年あけましておめでとうございます
昨年は衆議院総選挙における与党

の惨敗という、激動の年を予感させ

る混沌とした年になりました。

また。兵庫県知事問題では、パワ

ハラや職場内不倫、あるいはセクハ

ラ問題の真偽が取り沙汰され、混乱をきたし、行政

は立ち往生しています。

これらはけっして、他人事ではありません。同じ

ようなことが、我々のような職場でも起こりうる問

題です。

遠い世界の話であり、自分たちは関係ないと無関

心ではなく、自分たちはどう対処していくかを考え

なくてはなりません。

同じことはここでも起こりうるのです。

今年は職場においても、自分たちは関係ないと思

う意識を捨てて、ご利用者さんをお世話していきま

しょう。

新年あけましておめでとうございます
昨年は、新型コロナウイルス感染

症が、５類感染症に移行されました

が、まだまだ感染症拡大に息を抜け

ない１年間だったと感じています。

設備関係ではチェアイン機械浴槽を

ミスト浴槽に更新しました。人手不足の中職員が安

心して働ける環境がまた一つ整備できた１年となり

ました。

本年は、栄光会が設立して 30 周年の節目の年に

なります。４月には狭山市に県内６番目の特別養護

老人ホームさやまロイヤルの園が開設します。本年

も感染予防に努め、各部署の職員が協力し、新しい

施設を含めより良い施設運営を目指して頑張りま

す。これからも皆様の、ご指導ご支援を賜れますよ

うお願い申し上げます。

新年のご挨拶
新年あけましておめでとうござい

ます。本年もよろしくお願い致しま

す。

さて、2024 年を振り返りますとま

さに「あっという間の 1 年」でした。

季節の変わった 4 月、事業所の満開の桜の下での

記念撮影から新年度となり、酷暑の中でも多くの新

しいご利用者様との出会い、4 年ぶりの秋祭りが台

風の影響で中止となった中でも地域やボランティア

の方々との新たな絆を感じ、12 月には忘年会で職

員同士の親睦を深め、日頃の感謝を伝えたことなど、

その場面 1 つ 1 つに嬉しかったこと、辛かったこ

となど沢山のことがありましたが職員や中心となっ

てくれた役職者達と共に足並みをそろえながら前進

し、皆で多くの成果を生むことが出来ました。

今年も新たな 1 年の始まりです！

全職員が一丸となり、私達らしく確実に前に進ん

でいきます。本年も「さいたまロイヤルの園」をよ

ろしくお願い致します。

新年あけましておめでとうございます
今年は、いわゆる『団塊の世代』

が 75 歳を迎え国民５人に１人が後期

高齢者となる超高齢化社会が始まり

ます。この日本の人口構造の大きな

変化は、経済や社会に多大な影響を

及ぼすことが想定され、特に、少子化に伴う労働者

人口の減少は医療、福祉における負担の増加が懸念

されています。

この問題に対する即効性のある解決手段はありま

せんが、私たちは現状を冷静に受け止め、できる限

りの工夫と協力による業務の改善を図るとともに、

互いを思いやる気持ちを大切にしながら「ご入居者

と職員にとって居心地良い施設」を目指し、更なる

サービスの質の向上に努めてまいります。皆さまの

ご指導のほど、よろしくお願いします。

新年、あけましておめでとうございます
当施設は昨年８月に開設 10 年とな

りました。

「良い介護をしたい。ご入居者主体

のケアを行いたい」という思いを持っ

てスタートしました。さかどロイヤ

ルの園で出会い、勤続 10 年を迎えた職員が 21 名

おります。創成期からの職員の弛まぬ努力、また、

全ての職員が一年一年を丁寧に取り組んでくれたか

らこそ今日があるのだと思います。10 年という歳

月の中で私たちの経験したことは貴重な財産となり

ました。ご入居者様の皆様、ご家族様、当施設を支

えてくださった多くの皆様には感謝しかありませ

ん。これからも、さかどロイヤルの園を見守ってい

ただきますよう、よろしくお願いいたします。

新年あけましておめでとうございます
2025 年の年頭に当たり、謹んで新

年のご挨拶を申し上げます。

旧年中、当施設では皆様方のお力

添えをもちまして、無事に新春を迎

えることができました。誠にありが

とうございます。

本年も、ご入居者様、ご家族様の思いに添えるよ

う、職員一同取り組んでまいります。

さて本年は巳年です。巳は長い身体を持つことか

ら長寿や継続、また脱皮をすることから再生や若返

りの象徴とされています。今年は、これまでの努力

や準備が実を結び始める時期を示唆しています。当

施設におかれましても、これまで行ってきた皆様と

の結びつきや、ケアに関する取組みを大切にしなが

ら、新しいことへ積極的にチャレンジしてゆける施

設を目指してまいりたいと思います。

末筆ではございますが、皆様のご健康とご多幸を

お祈りし、新年のご挨拶とさせていただきます。

新年のご挨拶
新年あけましておめでとうござい

ます。

当ケアハウスにおきましては、27

回目の新年を迎えることが出来、関

係各位の皆さま方のご理解とご協力

によるものと、あらためて厚く御礼申し上げます。

令和 5 年 5 月に新型コロナが 5 類となったとは

いえ、我々にとっては安心出来る状況になった訳

では無かったので、各病院、施設等の職員の皆さ

んもご苦労された 1 年だったと思います。

当施設においても、昨年 1 年は大規模なイベン

ト等の実施は控えましたが、今年からは少しずつ

実施したいと思っています。

これからも入居者方々に少しでも喜んでいただ

けるよう、職員一同頑張っていきたいと思います

ので、今後ともご指導、ご鞭撻の程よろしくお願

い致します。

北　野　病　院
（埼玉県新座市）

院長　服部　明德

特別養護老人ホーム　さいたまロイヤルの園
（埼玉県さいたま市）
施設長　伊藤　麻喜

特別養護老人ホーム　かわぐちロイヤルの園
（埼玉県川口市）

施設長　鈴木　一登

特別養護老人ホーム　さかどロイヤルの園
（埼玉県坂戸市）

施設長　齋藤　悦子

特別養護老人ホーム　なみきロイヤルの園
（埼玉県所沢市）

施設長　原田　裕史

ケアハウス　ロイヤルの園
（埼玉県所沢市）

施設長　下村　崇

特別養護老人ホーム　ロイヤルの園
（埼玉県所沢市）

施設長　高野澤　一夫

介護老人保健施設　四季の里
（埼玉県新座市）

施設長　柿原　稔

医療法人　昭仁会

社会福祉法人　栄光会

新
年
の　ご

あ
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さ
つ


